
Reunião Ordinária CMEL – 6 de novembro de 2014 

 

Conselheiros Titulares Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e 

Lazer), Claudio Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Leandro de Azevedo 

(Secretaria de Educação), Tais Bernardino Pereira (SETRAC), Marco Aurélio Pereira 

Alves (Secretaria de Educação), Marcelo Gonçalves Correa (Conselho de Defesa da 

Pessoa Portadora de Deficiência) Marcelo Rodrigues (Empresarial), Leonardo França 

Souza (Gabinete do Prefeito), Hingo Hammes (Academias), Saturnino Dias O. Junior 

(Fundação de Cultura e Turismo), Ângela Alcântara (Associação de Moradores) 

 

Conselheiros Suplentes Presentes: Robison Thomaz de Souza (Associação de 

Moradores), Jorge Luiz Vieira (Clubes), Ricardo Gall do Amaral (Academias), 

Monique Priori Mercaldo (Secretaria de Educação), Gabriel Archanjo Weinem 

(Conselho Def. da Pessoa Idosa) 

 

Ata da reunião ordinária do Conselho Municipal de Esporte e Lazer realizada no dia seis 

de novembro de dois mil e quatorze, na sede da Secretaria de Esportes e Lazer, 

localizado à Rua Moreira da Fonseca, número 33, Centro, Petrópolis, Rio de Janeiro, 

convocada pelo Presidente Renato Freixiela, através do Diário Oficial número 4583 do 

município de Petrópolis, com a seguinte pauta: 1) Aprovação da Ata da reunião do dia 4 

de setembro de 2014; 2) Representação da Câmara Municipal no CMEL; 3) Alteração 

da Lei do CMEL; 4) Mobilidade Urbana; 5) Planejamento do Calendário 2015; 6) 

Assuntos Gerais.. Inicialmente Claudio Castro leu a ata do dia 4 de setembro e a mesma 

foi aprovada pelos presentes. Como segundo ponto a discussão referente à 

representação da Câmara Municipal no CMEL. Renato Freixiela destacou que 

Marcelo Rodrigues questionou com o intuito de colaborar com o CMEL. Marcelo 

Rodrigues esclarece que o motivo se dá pelo fato do horário da reunião do CMEL ser 

marcada no período da manhã devido à necessidade dos vereadores. Renato Freixiela 

informou que comunicará formalmente, a Câmara, com documentação solicitando o 

comparecimento dos mesmos às reuniões. As sugestões foram: comunicação à Câmara e 

a verificação do CMEL de outras instituições e conselheiros com relação ao 

comparecimento. Ângela destacou que essa dificuldade também se dá com outros 

conselhos. Informou que sugeriu no COMCIDADE que hoje essa verificação seja feita 

diretamente as instituições, porém Freixiela preferiu não concordar e utilizar das 

sugestões anteriormente citadas. Quanto à alteração da Lei do CMEL houve 

questionamento sobre a aprovação, porém devido à ausência da representação. Com 

relação a mobilidade urbana, Freixiela informou que apesar de ser assunto e 

prerrogativa da CPTRANS, o CMEL tem a preocupação e interesse em opinar sobre 

ciclovia. Abre a palavra para os conselheiros e Marcelo Correa onde captar recursos 

para ciclovia. Marcelo Rodrigues cita que com o plano de mobilidade urbana pode 

captar esses recursos e citou os PACS de mobilidade e diferenciou ciclovias de ciclo 



faixas. Renato Freixiela informou que sabe que o prefeito está ciente disso e também 

muito interessado e que Marcelo Correa pode ficar tranqüilo com relação a esse assunto. 

O próximo assunto é o calendário de 2015 e Renato Freixiela informou que as 

instituições ainda não entregaram seus calendários. Citou os eventos fixos, como 

exemplo os JEM´S, junto a Secretaria de Educação – aproveitou para apresentar a nova 

coordenadora da divisão de esporte estudantil, Monique Priori. Falou também sobre os 

JEUPS e disse que se houverem outros jogos estudantis devem ser financiados pela 

iniciativa privada. Falou que na próxima reunião apresentará um esboço do calendário 

de 2015. Comentou sobre o documento enviado a Secretaria de Esportes e Lazer, pela 

organização do Desafio Petrópolis do Grupo Eh Comunicação e projetos, solicitando 

que não haja coincidência de datas, 30 dias antes e 30 dias depois com relação aos 

eventos pré-agendados. Marcelo Rodrigues acha que 30 dias é um prazo exagerado e 

que a pessoa ou entidade que enviou o documento deveria comparecer as reuniões do 

CMEL e que por essas atitudes, o mês de outubro ficou sem corridas e novembro haverá 

três eventos. Acha um absurdo e propôs votação do CMEL se haverá regra de prazo 

mínimo. Colocar em votação discutindo a partir do que foi observado após as 3 corridas 

de novembro. Robison Thomaz pede para que a pessoa responsável pelo documento 

compareça e venha esclarecer as questões do evento. Renato Freixiela leu o documento 

enviado na integra. Durante a leitura, Robison acha que não procede, mas entende a 

necessidade de datas. Outro ponto é com relação ao levantamento financeiro para 

elaboração do calendário. Freixiela esclarece que solicitou os calendários no intuito da 

SEL apoiar e não financiar. Disse que na próxima reunião poderá trazer os dados do 

orçamento de 2015 enviado à Câmara Municipal. Solicitou para o professor Vicente 

informar as ações do Hospital Santa Teresa relativo às contribuições junto ao Circuito 

Barão e Parque de Itaipava. Vicente lamentou o desconforto relativo ao calendário de 

corridas e que a V Trainer organiza e se mostra preocupado quanto ao calendário. Todo 

domingo no Parque e na Barão haverá assessoria esportiva gratuita. Os cadastros devem 

ser feitos no site do Viva Mais Saúde de Petrópolis, onde há o planejamento e 

informações adicionais. Citou que no evento do Dia do coração em 2014 atendeu 3.000 

pessoas. Hingo Hammes ressalta que a data da prova da V Trainer foi modificada por 

interferência política, o que não foi combinado, por isso da preocupação do mesmo. 

Renato Freixiela destaca que não entende que não possa haver vários eventos, e que 

tendo viabilidade como por exemplo, o trânsito, deve acontecer, a partir da proposta do 

Marcelo Rodrigues de analisar as 3 corridas de novembro vai poder analisar melhor. 

Marcelo Correa acha que não importa o quantitativo de eventos e que se houver 

estrutura que deve acontecer. Renato Freixiela diz que é de paz e que esse conselho em 



momento nenhum se preparou para guerra mas foi surpreendido com o movimento da 

organizadora de corridas. Nesse momento, pede desculpas e diz que com o apoio dos 

conselheiros não mais deixará isso acontecer. Destaca que sua prioridade, acima de 

tudo, é o esporte e por isso ficou vulnerável e não se via preparado. Pediu desculpas ao 

Professor Vicente e disse que vai colaborar mais ainda. Vicente agradece muito e disse 

que também ficou muito surprese e pede um carinho especial e atenção do CMEL. 

Renato Freixiela cita que nesses momentos, a adversidade fortalece o segmento. Quanto 

ao local das próximas reuniões, serão organizadas na Casa dos conselhos ou no Palácio 

Visconde de Mauá. Marcelo Rodrigues lembra que na Casa dos Conselhos há toda a 

estrutura necessária para isso, já acontecendo reuniões de vários conselhos. Tais 

Bernardino informou que todas as informações dos conselhos estão disponíveis na 

internet. O último ponto de pauta são os assuntos gerais. Monique Priori e Leandro 

Azevedo destacaram as ações esportivas do programa Mais Educação. Citaram o 

convênio com o SESC para realizar projetos com escolas e da diversidade de esportes 

como badminton, xadrez, tênis de mesa e boliche. Falaram sobre a vinda do Antonio 

Tenório no projeto Quebrando Barreiras e da vinda de Claudinei Quirino e Hugo 

Hoyama ambos organizados pelo SESC. Ângela destacou a solicitação do 

COMCIDADE com relação à presença no geral. Marcelo Correa informou que irá com 

o Secretário na 3ª Etapa do Circuito Caixa de Atletismo. Tais disse que o Conselho da 

Juventude está se reestruturando e que os participantes são instituições que tenham 

trabalhado com pessoas entre 15 e 29 anos e para participar do conselho precisa ter de 

18 anos em diante. Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado e ninguém mais 

querendo usar a palavra o presidente deu a reunião por encerrada.  

 

 

 

 

 

 

___________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 

 


